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[c) Columna 

aregión de Antofagasta 
Less un déficit habi- 

tacional cuantitativo de 
27.708 viviendas, según datos 
de la Encuesta Casen 2022. 

Esta cifra representa aproxi- 
madamente un 5% del total 
nacional y sitúa a nuestra re- 
gión entre las más afectadas 
en proporción a su pobla- 
ción. El catastro de campa- 
mentos 2023, elaborado por 
'TECHO-Chile y Fundación 

Déficit Cero, identifica 79 
asentamientos informales en 
la región, donde residen 
8.836 familias. El 53% de estas 

familias está en situación de 
allegamiento y el 38% reporta 
hacinamiento. 

El Plan de Emergencia Ha- 
bitacional impulsado por el 

Antofagasta, una urgencia habitacional que 
exige soluciones estructurales 

MINVU para el período 2022- 
2025 contempla una meta re- 
gional de 17.400 soluciones 
habitacionales. Al segundo 
trimestre de 2025, apenas un 
33% de esa meta hasido cum- 
plida: 2.443 viviendas han si- 

do entregadas y 5.778 se en- 
cuentran en ejecución, lo que 
poneen duda el cumplimien- 
to total del plan en el plazo 
definido. 

El valor delsueloen Anto- 
fagasta es uno delos principa- 
les factores que inciden en la 
escasez de vivienda asequi- 
ble. Según estudios de la Cá- 
mara Chilena de la Construc- 
ción, el suelo puede represen- 
tar hasta un 49% del costo to- 
tal de una vivienda, lo que en- 
carece los proyectos habita- 

“Hoy más que nunca, se requiere una 

mirada integral, centrada en la familia, el 

territorio y la equidad regional. La 

vivienda no puede seguir siendo un lujo 

ni una promesa vacía. Es tiempo de 

responder con datos, gestión y decisión”. 

cionales e impacta negativa- 
mente en la accesibilidad pa- 
ra las familias. Otro elemento 
crítico es el componente mi- 
gratorio. Cifras del Censo 
2024 indican que el 19,7% de 

la población regional nació 
fuera de Chile, la mayor pro- 
porción del país después de 
Tarapacá. Esta presión demo- 
gráfica, sumada a una política 
de vivienda fragmentada, ha 

Alejandro Cifuentes 
consejero regional 

sobrepasado la capacidad de 
respuesta del Estado. 

Ante este panorama, el 
“Plan Tu Casa” presentado 

por José Antonio Kast consti- 
tuye una alternativa de carác- 
terestructural. Este plan pro- 
pone urbanizar terrenos fis- 
cales con infraestructura bá- 
sica, declarar zonas de emer- 
gencia habitacional para agi- 
lizar tramitaciones y concen- 
trar inversión, aplicar meca- 
nismos de fast track habita- 
cional mediante silencio ad- 
ministrativo positivo y priori- 
zar el uso del suelo fiscal en 
regiones de alta presión, ge- 
nerando bancos de suelo. Es- 
tas medidas buscan reducir 
significativamente los plazos, 
costos y trabas que hoy impi- 

den una respuesta eficaz a la 
crisis. 

Como Consejo Regional, 
hemos destinado recursos y 
aprobado proyectos para me- 
jorar la planificación territo- 
rial, ladisponibilidad de equi- 
pamiento urbano y laarticula- 
ción de servicios. Sin embar- 

go, estos esfuerzos deben inte- 
grarse a una estrategia nacio- 
nal que combine financia- 
miento, eficiencia y voluntad 
política. 

Hoy más que nunca, se re- 
quiere unamirada integral, cen- 
trada en la familia, el territorio 
ylaequidad regional. La vivien- 
da no puede seguir siendo un 
lujo ni una promesa vacía. Es 
tiempo deresponder con datos, 

  

  OLICITADA 

Seminario relevó desafíos y oportunidades del yodo, además 

de su impacto en la salud, tecnología, agricultura y nutrición 
Encuentro realizado en Antofagasta reunió a destacados expositores, autoridades, estudiantes y ejecutivos de SQM Yodo 

Nutrición Vegetal para destacar la importancia del mineral en el desarrollo humano. 

hile en estos momentos es el 
principal productor de yodo en el 
mundo, con múltiples uso en la salud, 

tecnología, nutrición humana y animal, 
además de la agricultura. Su extracción 
tiene características únicas en el norte 
porque proviene del caliche, que puede 
encontrarse una franja entre Pisagua y 
Tall 

Todas estás características del mineral 
fueron relevadas en el seminario "Desafíos y 
Oportunidades de la Industria del Yodo", que 
organizó la seremi de Minería de Antofagas- 
ta y SOM Yodo Nutrición Vegetal, en 
colaboración con la seremi de Salud 
Antofagasta y del Servicio Nacional de 
Geología y Minería (Sernageomi    
Al encuentro asistieron estudiantes de 
distintos de 

Asimismo, Rodrigo Vera, vicepresidente de 
Planificación y Proyectos de SQM Yodo 
Nutrición Vegetal, compartió una mirada 
integral desde la experiencia productiva y 

  

  

Antofagasta, quienes repletaron el auditorio 
Horacio Meléndez de la UA para conocer las 
potencialidades de la industria del yodo. 

Fueron los seremis de Minería y Ciencias, 
Luis Ayala y Romina Figueroa, quienes 
destacaron la importancia del yodo en 
distintos tipos de industrias, pero además en 
el desarrollo de capital humano especializa- 
do, junto con resaltar la importancia en el 
trabajo colaborativo entre la ciencia e 

industria 

de la compañía en la produc- 
ción del yodo, sobre todo por sus cualida- 
des únicas en cuanto a su obtención en la 
zona norte, ya que "somos herederos de la 
industria del saftre". 

Agregó que considerando los actuales 
niveles de producción, SOM cuenta con 
reservas para más de 40 años y el cliche 
-recurso único de Chile- está bajo una 
capa de estéril de hasta 2,5 metros. con un 
grosor variable de hasta 6 metros. 

El ejecutivo. dio que 
SQM produce yodo en 
Nueva Victoria (Tarapacá), 
María Elena y Pedro de Valdivia 
(Antofagasta) donde fueron desarrolla- 
dastecnologías únicas en su tipo nivel global 
para obtener un producto de alta calidad. 

CIENTÍFICOS 
En el seminario también intervinieron María 

Elisa Taboada, doctora en Ciencias de la 
Ingeniería mención Química, y a Teófilo 
Graber, doctor en Ciencias de la Ingeniería 
mención Química, ambos de la U 

Una visión sobre la 
importancia del yodo en la 

salud entregó la doctora 
Lorena Mosso, — médico 

endocrinóloga de la Pontificia Unversi- 
dad Calica de Chile, especialista en 
enfermedades de la tiroides y salud pública. 

    
La especialista destacó que "durante mas de 
40 años, se ha agregado yodo a la sal de mesa 
para aseguramos de que obtengamos 
suficiente, El yodo puede marcar una gran 
diferencia para el cerebro y cosas como el 

el déficit oel 

Destacó que el yodo está en el medio ambiente 
y en los alimentos que comemos *Y su único 
uso conocido, hasta donde sabemos, en el 
cuerpo humano es en la producción de 
hormona tividea. Pero la homona tiidea 
resulta ser bastante importante. Regula el 
metabolismo, regula cómo se usa la energía en 
el cuerpo en todos los rangos de edad". 

Sobre cuánto necesitamos al día y su relación 
con el desarrollo, la especialista explicó que 
“en la práctica, de media a tres cuartos de 
cucharadita de sal de mesa yodada tendrá 

150 de la   

de que jeron su autismo. para cerebros jóvenes   

investigación el 'Uso del Yodo en Lixiviación 
de Minerales de Cobre Sulfurados'. 

y en crecimiento. Obtener suficiente yodo, o no 
Obtener, puede cambia la vida de un niño". 

cantidad recomendada para adultos. No 
necesita una gran cantidad de sal para obtener 
su yodo de la sal yodada", comento. 
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